
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE FIN D’ANNÉE ÉCOPOL 
 

 
 

Constatation du Quorum  
0- Ouverture de la séance 

Demandé par le BE Appuyé par Jacob. 
2- Élection d'un président et d'une secrétaire d'assemblée 
Présidium : Francis Prévost Secrétaire :  Claudia Ondo 
 
3- Adoption de l'ordre du jour  
 
Valentin appui. 
 
Proposition de modif de l’ODJ : ajout du point Position des membres au point 6. 
Jules – appui. Gabriel – proposeur 
Adopté à l’unanimité 
 
Proposition admission observateur – 
Por : Xavier Appui : Valentin 
Adopté à l’unanimité 
 
ODJ adopté à l’unanimité 
4- Adoption du procès verbal de la dernière séance 
 
Kevin B : a oublié d’envoyer le dernier PV dans l’événement. Propose de donner 10 
mns de lecture et l’afficher sur l’écran. 
 

• Résumé 
• Jacob M a été é lu au poste de conseiller externe ajdoint. 
• Présentation du bilan financier 
• Adoption de positions : Que l’AEEPUM s’engage à améliorer la situation des 

logements sur le campus et Que l’AEEPUM travaille à améliorer les 
transports en commun. 

• Party de mi-session 
 
Question sur la proposition proposée par Xavier (situation du logement sur le 
campus) 
Intéressant, Bonne proposition mais comment est-ce que l’AEEPUM peut agir ? 
Quel est le rôle que l’AEEPUM peut agir concrètement ? 
 
Xavier : l’AEEPUM travaille en collabo avec la FAECUM, L’AEEPUM est un acteur 
important. Bcp d’ÉI ne connaissent pas leurs droit, ont des problèmes et «se font 
profités» par les propriétaires. Travailler avec la FAECUM pour que les inspecteurs 
fassent un meilleur travail.  



Transport en commun : nouvelle agence qui va apparaitre au mois de juin. Elle va 
gérer l’ensemble des transports en commun à MTL. Il va y avoir un tarif régularisé 
donc s’assurer qu’ils offriront toujours un tarif étudiant. Travailler avec les autres 
assos pour avoir un réél impact parce que ce sont des enjeux qui sont plus large. 
 
Valentin ; on a déjà réussi à faire augmenter l’âge de limite des tarifs étudiants, ce 
qui montre qu’on peut avoir un impact. 
 
Francis : Demande de vote? 
PV adopté à l’unanimité. 
 
5- Finance 
5.1- Bilan financier  
Kevin B : Pas de version en ligne, uniquement version papier. 
Proposition de huis clos car uniquement une version papier des finances est 
disponible.  
Appui : Inès 
Les observateurs sont invités à sortir de la salle. 
 

• Kevin : modifications à faire dans la section : montant à réduire pour la soirée 
réseautage.  

• Le montant est de 500$ mais en fait ça a couté beaucoup moins cher. 
• Nous sommes encore en train de faire les comptes avec l’AÉSPÉIUM, le 

montant final devrait tourner autour de 200$ 
• Tournée des appts, l’événement a été annulé donc on pas eu de dépenses. 
• À la case « site internet »129$ c’est un montant qu’on a amorti sur cinq 

années. 
• Permis d’alcool : ce n’est pas 87$ mais 47$ 

 
Samuel : Amorti ? 
Kevin : 129$ amorti sur 5 ans – 129 divisé en 5. 
 
Jules : Projet Étudiant ?  
Kevin : Le projet consiste à faire un voyage au Vietnam, projet supervisé par le 
département de science politique dont dominique caouette. Les 200 alloué à ce 
projet sont à mon avis un montant correct, surtout que c’était le seul projet proposé. 
 
David : On doit de l’argent à quelqu’un ? 
Kevin : Il y a des chèques qui ont déjà été fait mais n’ont pas encore été encaissé 
sinon on ne doit pas d’argent à personne d’autre. La dette à Augustin a été 
remboursé déjà. 
 
5.2- Budget révisé 
Kevin : Proposition du conseil exécutif : Budget à réviser pour les initiations 
Le CE aimerait - Que l’AG mandate un budget de 3500$ pour les activités d’acceuils 
en sept. 2017. 



 
Appui par Xavier. 
Valentin : (en complémentaire) Les initiations de cette année nous ont couté 2700$ - 
3000$ 
 
Samuel : Amendement à 4000$. On peut faire quelque chose hors campus qui aura 
plus d’allure. 
Appui : Jules 

- Discussion sur l’amendement - 
Simon : Quelle est la nécessité de passer le budget de 2500$ à 4000$ 
Jacob : En tant qu’obnl on aimerait avoir un budget kiff-kiff. On a des sous en trop 
donc plutôt que de les garder, faisant qlqchose de grandiose pour les nouveaux 
étudiants. 
 
Jacob : On a vu l’impact que les initiations sur les étudiants – c’est un vecteur 
d’implication étudiante. Tant qu’à mettre de l’argent qqpart, vaux mieux l’investir là-
dedans. 
Xavier : Plus gros budget, ça permet de faire des activités plus variées, d’autres qui 
peuvent rejoindre d’autres membres qui ont d’autres intérêts que la consommation 
d’alcool. 
 
Hugo : Est-ce qu’il y a déjà des plans sur la façon d’utiliser ces fonds. 
Kevin : Point 7 
- Fin de la discussion sur l’amendement - 
Inès demande le vote pour l’amendement. 
Adopté à l’unanimité. 
 
Proposition : Le CE aimerait que l’AG mandate un budget de 4000$ pour les 
activités d’accueils en sept. 2017. 
 
Jacob : Les activités de l’an passé ont été faites en Août. On devrait pas mettre sept 
2017 dans l’intitulé. 
Entente à l’amiable. 
 
Proposition devient : Le CE aimerait que l’AG mandate un budget de 3500$ pour les 
activités d’accueil à la rentrée 2017. 
Adopté  à l’unanimité. 
 
6-  Position des membres 
Xavier : Il y a eu des discussions au Congrès de la FAÉCUM par rapport au 
désinvestissment de l’UdeM pour les fonds d’énergies fossiles. Ce mouvement 
renvoie à l’idée que dans une perspective de dévpt. durable on veut pas encourager 
l’investissement dans ce secteur. 
 
Proposition : Que l’AEEPUM appui le mouvement « Désinvestissons Udem ». 
Appuyé par Simon 



Clara : Est-ce qu’on sait à combien se chiffre ces investissements et concrètement 
quelles sont les actions que ce mouvement implique retours, manifestations etc. ? 
Gabriel: Les chiffres sont flous faudrait que je vérifies.  
Xavier :  Concrètement on va simplement appuyer les actions de la FAECUM. 
 
Gabriel : Je vais peut-être m’arranger pour avoir les affiches de Désinvestissons 
UdeM 
 
Maude demande le vote. 
Proposition adoptée à l’unanimtié 
 
7- Bilan de fin d'année 
Kevin : on va prendre les interventions/présentations 1par1 des exécutants sauf pour 
les CVE et les Externes. Je propose Ines (Rep. Des ÉI) puis Maxime (ACAD), CVE 
& Conseiller Externes et enfin Présidence. 
 
 
Inès : Bonjour à tous – présentation du poste –  
Vu que très peu décrit, j’ai dû prendre des initiatives tout au long de l’annéee. 
CINÉ Écopol notamment. Suggestion aux membres intéressés par le po ste de 
continuer à prendre des initiatives et travailler avec les autres. Poste très formateur, 
je vous encourage à vous présenter. 
 
Maxime : Bonjour tout le monde – Les gros points qui ont avancé cette année Cours 
/ Enseignement en ligne, un projet a été déposé en CAA qui devrait remonter aux 
instances plus hautes de l’UdeM. Aussi, cocktail réseautage était bien. Ça aurait été 
bien d’avoir plus d’étudiants d’ÉCOPOL (et de cocktails Ré dans l’année). 
 
 
Alexis : Il y a beaucoup de plainte en début d’année. Qsq t’as fais sur les plaintes du 
cours théorie des RI. 
Maxime : J’ai envoyé à la responsable du Dpt d’Économie pour que ça remonte. 
C’est difficile d’avoir un suivi autant qu’avec les professeurs qu’avec les étudiants car 
on entend plus parler d’eux après que la plainte soit déposée. 
Alexis : Il y aura intérêt à pousser la chose. 
Maxime : Oui mais les étudiants en question ne se sont pas manifestés après le 
dépôt de la plainte. 
 
Paola : Les as-tu déposer au Départment de Scs éCO ? Mais c’est un cours de pol ? 
Maxime : ah, j’ai du me tromper de cours. Ou confondre avec un autre cours. 
 
Clara : En Science Économiques, bcp de plaintes, aucuns avancements ou 
conséquences/changements, c’est frustrant pour les étudiants. Microéconomie, ECN 
1000. Les gens ont reporté qu’il y avait des soucis et on ne voit pas les retombées. 
Maxime : Les étudiants viennent chialer au local de l’association mais je reçois très 
peu de plaintes formelles – cette année je les compte sur les doigts de la main. Moi 
je peux rien faire si les étudiants viennent juste jaser au local. Je ne peux rien faire 



avec une seule plainte, il m’en faut plusieurs écrites. Celles que j’ai eu je les ai 
transmises. 
Kevin : (en complémentaire?) Il y a un formulaire qui existe mais qui est 
malheureusement très peu utilisé. On pourrait le rendre plus accessible dans 
l’avenir. 
Francis : Évitons les bilatérales – vous pouvez régler les détails hors AG. 
 
Simon : Par rapport à la réforme de programme – s 
Maxime : Trop tôt pour le dire, ça ne fait qu’une seule que ça été mis en application. 
J-F Gagné en est très fier et nous a priori on le suit 
Kevin : On a pas vraiment pris position, on avait pas vraiment notre mot à dire 
 
Xavier : Par rapport au processus de plaintes on en parle beaucoup au sein de 
l’asso, on va s’assurer que le processus devienne plus transparent le plus tôt 
possible. Par rapport à la réforme, on l’a lu et analysé et on a convenu que c’était la 
meilleure approche par rapport à certaines préoccupations que plusieurs étudiants 
avaient (accessibilité des cours ex.) 
 
Tim : Est-ce que tu as le pouvoir d’écrire toi-même la plainte et d’aller voir les 
étudiants qui l’on fait de façon orale pour qu’il la signe. Et, comment vois-tu le rôle de 
façon proactive l’ACAD l’an prochain ? 
Maxime : Il faut peut-être publiciser les plaintes avec des affiches par exemple. 
Oui j’ai le pouvoir de rédiger la plainte et d’aller chercher les étudiants 
 
Tim (en complémentaire) : Est-ce que tu crois que ça aurait été une meilleure façon 
de faire à la place d’attendre les plaintes écrites ? 
Maxime : c’est possible 
 
Camille B.: Quel bilan fais-tu de tes relations avec les autres associations étudiantes 
notamment dans le dossier des rapports d’évaluations des professeurs. Tu n’en a 
pas parlé. 
Maxime : Je n’ai pas de commentaires à faire là-dessus. 
 
Camille X : On pourrait encourage les évaluations en ligne ça prend peu de temps. 
 
Jules : Ça ne sert à rien de donner des plaintes à Maxime si vous ne persévérai pas 
avec lui dans le processus. S’il y a des problèmes fondés avec les professeurs et 
pas des avis personnels des étudiants, les Départements font largement leur job. La 
job de Maxime elle est faite. Donner plus de confiance au Département et arrêter de 
chialer à un poste. 
 
Clara : Est-ce que les évaluations sont vues par les professeurs ? 
Maxime : Non. 
Francis : On évite de chuchoter en même temps, on entend rien.  
Maxime : Après ça dépend, certains lisent. Mais le Département les lisent. 
 



Valentin : En ÉCOPOL on a un problème on est entre les deux Départements. Les 
évaluations sont autorisées par les professeurs. Si les professeurs refusent d’être 
évalué, il n’y a rien à faire. 
 
David : C’est un peu exagéré de demander à l’ACAD de se promener avec un 
carnet dans l’asso et chaque fois qu’il l’écrive. Je trouve ça absolument absurde, 
abusif et pas raisonnable. 
 
Tim : J’aimerais faire un point de privilège je ne sais pas si j’ai le droit ou pas. 
?? : Non. 
Tim : Ok je prendrai un tour de parole. 
 
Xavier : J’aimerais dire aux observateurs de faire attention à leurs commentaires. Ce 
n’est pas le moment de régler les problèmes. 
 
Tim : Je suis désolée si ma question a été mal comprise. Évitons les procès 
d’intention. Je me posais tout simplement la question. 
 
- Pas d’autres questions 
 
Maude, Sam & Valentin :  
Maude : Moi j’ai été CVE Sports. Ma première activité a été le flag football. Ça n’a 
pas été un franc succès mais ça m’a permis d’apprendre l’importance d’un dépôt – 
pour s’assure que l’asso ne depense pas quand il y n’y a pas il n’y a pas de 
participation. Ensuite, on a organisé l’action CANADIENS en automne qui a été un 
bon succès. Pas facile de demander aux gens de venir faire du sport. Pour le 
prochain mandat on s’est dis qu’on pourrait instaurer des 4@7. 
Je me suis impliqué dans d’autres domaines : Carnaval, chalet. 
 
Sam : Premier événement, avec l’AESPEIUM au Churchill, assez bien résussi. 
J’avais dis à mon élection que j’aimerais des événements pas cher. 
J’ai lancé une tradition – le chalet hivernal. Ça s’est bien passé à part quelques 
accrochages. 
Puis la Tournée des Appts, qui a été bien. 
Enfin le party de mi-session qui a été un fiasco total. Les gens qui y étaient ont eu du 
plaisir. 
 
Valentin : C’était un travail d’équipe. Maude & Valentin ont vraiment bossé. Moi 
j’étais plus en charge des relations avec les autres assos, créer de nouvelles 
relations avec ceux et celles qu’on a pas l’habitude de cotoyer – j’étais à fond. 
 
- Pas de questions 
 
Xavier : Bonjour tout le monde – présentation du poste – L’année a été très riche. 
Priorité : Logements, transports en commun & immigration. Nous continuerons nos 
combats l’an prochain notamment les lignes de jour et de nuit près de l’Université de 
Montréal. 



Pour le protocole de grève, on avance tranquillement. J’aimerais bien que ça aille 
plus vite, mais c’est meiux que ça avance comme ça et qu’on arrive au résultat 
voulu. 
On a mis sur pied une section dans notre site internet qui affiche les résumés de 
cours pour nous aider. Mon objectif jusqu’à la fin du mandat c’est d’allier les autres 
assos pour avoir un meilleur impact. 
 
Jacob : J’ai enfin pu me faire élire. On a été très présents, on est fiers de nous. On a 
travaillé fort 
 
Xavier : Des questions ou suggestions par rapport à notre travail ? 
- Pas de questions 
 
Augustin : Je vais commencer par les points positifs. J’ai été très content d’être dans 
l’exécutif pour une 2ième année consécutive et de travailler avec Kevin. Être VP c’est 
vraiment un poste intéressant. On a eu une bonne équipe, Valentin super motivé qui 
chapotait les CVE. Xavier, très compétent – boulot remarquable. Donc voilà. 
Les points négatifs, trois démissions. Pas très évidemment à l’interne mais on a 
essayé de pas laisser paraître. Ça a explosé dans les dernières semaines mais ce 
sont des choses qui arrivent – ca fait parti de la game. J’ai pu toucher à tout, à la fois 
à l’interne et à l’externe. Kevin était disponible et impliqué, très agréable. Merci 
 
Kevin : Je me suis fait une liste pour ne pas oublier  
» lecture de la liste. En bref (ndll), tout n’a pas été parfait mais nous avons réalisé de 
belles choses. Merci à chaque exécutantes et exécutants. Merci à Jeanne-Lise et 
Emma de m’avoir montré que j’avais beaucoup de patience. Et n’oublions pas notre 
performance au Carnaval. Très belle expérience 
 
Alexis : Petit truc paradoxale dans ton discours car tu parles de transparence. En 
plus tu attaques deux personnes qui ne sont pas là. Peux-tu nous donner les raisons 
de leurs départs ? 
Kevin : Emma c’était beaucoup de problèmes personnels avec d’autres exécutants. 
Elle ne se sentait plus à l’aise de travailler dans l’équipe. 
Et pour Jeanne-Lise, elle a démissionnée Lundi matin pour notamment les même 
raisons. Elle a mentionné le climat nauséabond du conseil exécutif. Troisièmement, 
elle nous a accusé à tord de misogynie, moi et Augustin. Accusation sans 
fondement qui porte atteinte à notre réputation. 
Quand à la transparence, on a peut-être pas fait de compte-rendu hebdomadaire 
comme Quentin mais nous avons tout disponible et étions tous disponibles. 
Alexis (en complémentaire) : Oui mais j’ai du mal à te croire. D’autant plus que 
j’apprend de Jeanne-Lise que l’association a subventionné un repas pour les 
exécutants à hauteur de 90$, est-ce que ça aussi ça été voté ? 
Kevin : Non, c’était une dépense votée en CE. Et pour les autres points je ne me 
sens pas en l’aise d’en discuter en leur absence. 
Augustin : C’est difficile d’en discuter avec elles car elles sont injoignables. Depuis le 
début de l’année ça a été compliqué avec la Trésoriere car il y avait des problèmes 



personnels avec le Président. On essaie d’être honnêtes, l’objectif n’est pas de les 
attaquer. Lundi elle a démissionné. Du bon travail a été fait pendant les 8 mois. 

On en parlerait avec elles avec plaisir. 
Paola : En comparaison avec l’exécutif avant vous qui n’a eu aucune démissions, qu’est-ce 
que tu penses que vous auriez pu faire différemment pour améliorer la cohésion ou évitez 
ça ? 
Kevin : Premièrement il y a une démission cette année là. Oui je suis déçu du nombre de 
démissions cette année mais … 
Augustin : Ce qu’on aurait pu faire de mieux c’est de ne pas mêler le coté professionnel au 
personnel. Je reconnais mes tords. 
Maxime : Les absents ont toujours tord. Même s’il n’est pas question de les attaquer, c’est 
ça. Alors d’envoyer quelqu’un d’autre comme un laquet pour faire passer leur message, 
c’est.. 
Francis : Évitons les attaques personnels, il reste 5 minutes. 
Maxime (suite) : J’aimerais ajouter qu’il y a des gens qui souffrent réellement dans la vie de 
tous les jours de la misogynie, sexisme et machisme et le fait que Jeanne-Lise utilise cette 
excuse je trouve ça dégueulasse. 
Jacob : Grosso modo, j’aimerais dire que j’apprécie beaucoup Jeanne-Lise & Emma, je 
pense que des erreurs mais aussi des efforts ont été faits. Des démarches ont été 
entreprises pour arranger la situation même si ça n’a pas fonctionné. 
 
Francis : Je vous invite à garder vos interventions brèves. Il reste 4 minutes. 
Xavier : J’ai trois points. Vous permettrez de sortir de l’habit exécutif, je suis d’avis que 
l’intervention dans le discours de Kevin était totalement inapproprié et manquait de respect 
pour les anciennes membres du CE. C’est complètement appropriés que des membres 
posent la question sur des relations au sein de l’asso. 
Par rapport au souper, c’était 10$ par exécutant et on voulait encourager les meilleures 
relations entre chaque exécutant. 
Samuel : J’aimerais juste appuyer un point dis tantôt. Dans la lettre de démission de 
Jeanne-Lise elle a dit qu’on ne l’écoutait pas parce qu’elle était une femme – non, on ne 
l’écoutait parce que ces commentaires étaient inutiles. 
 
Francis : Encore une fois, on va éviter les attaques personnelles que les gens soient là ou 
pas. On manque de temps, et c’est totalement inapproprié. 
 
Samuel : Ces commentaires étaient ignorés car non appropriés. 
Inès : En tant que fille dans l’association, je n’ai jamais senti une quelconque forme de 
misogynie. On tenait compte de ce qui était pertinent. À mon avis, on fait plus face à un 
manque de maturité qui a mené à une attaque sans fondement. Désolée pour le Président. 
 
Sarah : Je vais aller très vite parce qu’on vient de perdre 30 minutes sur je ne sais pas trop 
quoi. Merci de m’avoir rappelé pourquoi j’étais contente d’avoir quitté le lycée. Franchement 
c’est ridicule qu’on débatte pendant 20mns sur des conneries. Moi je suis venue aujourd’hui 
pour parler des initiations et là ça ne peut pas se faire parce que tout le monde s’est amusé 
à raconter sa petite histoire sur les problèmes de chacun. Franchement, je vous souhaite 
une bonne journée j’ai autre chose à faire. 
 



 
Valentin : proposition d’ajournement 
Appui : David 
Adopté à l’unanimité. 
 
8- Activités d'accueil – septembre 
9- Varia  
10- Fermeture 
	


